

El Ferro-carril.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

La guarnición DE ALMERIA

Con motivo, sin duda, de los artículos que EL FERRO CARRIL publicó en el número anterior sobre la absurda orden para que se incorpore a banderas la escasa fuerza que guarnece esta capital y sobre el deber imperiosísimo en que se hallan las autoridades y representantes parlanterarios de Almería de gestionar activamente no ya solo que ese mandato se anule, sino que se destine a esta ciudad la guarnición que reclaman sus circunstancias todas, un diario local inserta al siguiente suelto oficioso:

«Hemos procurado averiguar lo que había de cierto en lo que se ha referido de la marcha a Granada de la compañía de infantería acuartelada en esta ciudad, y podemos asegurar a nuestros lectores que, desde el momento mismo que se recibió la orden de marcha, el gobernador civil de la provincia, telegrafió al capitán general de Sevilla y al ministro de la gobernación, pidiendo que se suspendiera aquella orden, y a las pocas horas recibió el Gobernador civil, Sr. Gomez, contestación satisfactoria que, poco despues, fué transmitida también al Sr. Gobernador militar y mas tarde al Sr. Alcalde.

El Sr. Gobernador civil, pedía, además que se destinase un escuadron a guarnecer esta ciudad, dando para ello razones de gran peso, y el ministro de la Guerra, por medio del de la Gobernación, le manifestó la imposibilidad de acceder a su demanda. Esto no obstante, sabemos que nuestra primera autoridad civil ha insistido por carta en sus justas pretensiones, que seguramente le agradecerá Almería, y que está resuelto a sostener la conveniencia y aun la necesidad de que esta población, que cuenta ya con cerca de 50.000 almas, esté guarnecida y defendida por fuerzas que no sean la irrisoria de una compañía de 30 hombres.

Habiendo excitado la prensa a las autoridades a que en este punto cumplieren con su deber, nos complacemos en declarar que el Sr. Gobernador civil de la provincia lo ha cumplido con tanta diligencia y tanto celo como el caso requería.

Veremos si se cumple la promesa hecha en el telegrama dirigido al Sr. Gobernador, así como los deseos de esta autoridad para que venga ese escuadron a esta capital, teniendo en cuenta que el cuartel de la Misericordia tal como hoy se encuentra, reúne las condiciones necesarias para albergar dos compañías de infantería y el escuadron de caballería a que hacemos referencia.»

No nos sorprenden, ciertamente, esas gestiones del ilustre gobernador de esta provincia.

Sabe bien D. Valentin Gomez que Almería, por su importancia, por la posición que ocupa, por estar rodeada de grandes centros de obreros y por otras cien razones, fundamentales unas y circunstancias otras, no debe, no puede estar desguarnecida, constituyendo un verdadero acto de demencia dejarla entregada al capricho de las turbas sin freno, como en dias recientes de vergonzosa recordación.

La ciudad agradece al Sr. Gomez sus esfuerzos en pro de una causa tan racional y tan justa, excitándole por nuestro conducto a que perseverare en su empeño, hasta lograr que el gobierno se penetre bien de que no es un favor lo que se le pide, sino que atienda como debe a las necesidades de una población a la que no bastan sus solos elementos para estar garantida contra los enemigos del orden.

No sabemos si las demás autoridades y los senadores y diputados almerienses habrán cumplido con su deber, llevando al gobierno la honda queja y la justa demanda de Almería. Sino lo hubieran hecho aun, por entre tenerlos lo pequeño y olvidar lo

grande, preciso es que lo verifiquen con urgencia, y a ello les excitamos de nuevo, en nombre de un pueblo cansado de pretericiones bochornosas y de abandonos suicidas.

Es necesario, es indispensable, es urgente que la guarnición de Almería se aumente. Si los poderes públicos, ciegos o locos, nos abandonan, abramos los ojos a la luz de la verdad y volvamos el cerebro a la razón, para lo que solo basta que defendamos enérgicos y activos nuestro indisputable derecho.

FERRO-CARRIL MINERO

Los periódicos locales han dado la noticia de que inmediatamente van a ser sometidas a la aprobación del gobierno las obras del ferro-carril de Alquife a la estación de La Calahorra, en la línea de Linares a Almería.

Es verdad que esas obras van muy adelantadas; pero no obstante los propósitos y los esfuerzos de la empresa constructora, su terminación no se encuentra tan inmediata como se supone.

Vá a retrasarla... lo que siempre, el expedienteo, el interminable expedienteo, maldición que pesa en España sobre todas las iniciativas provechosas y sobre todas las empresas fecundas.

Ahora son los proyectos de cambio de vía lo que retrasará la terminación de la línea de Alquife a La Calahorra. Entre Madrid y Sevilla, entre el Ministerio de Fomento y la División anda el juego; pero anda con tanta lentitud, como si se tratara de un asunto sin importancia alguna, de esos que da lo mismo despacharlos en un siglo que en otro.

Paciencia! No obstante los obstáculos que la administración opone constantemente a todas las obras que tienden al desenvolvimiento de la riqueza pública, el ferrocarril de Alquife a La Calahorra se terminará al fin, produciendo a la comarca los trascendentales beneficios que reporta siempre la activa explotación de un inmenso tesoro.

ACTUALIDADES.

Mas infortunios.

Se habló un poco en el Congreso de los gravísimos sucesos de Barcelona, y se pasó a otro cantar. Lo que decíamos: es la anemia del verano, el rendimiento moral de una vida falsa é imposible de sostener.

Barcelona quiere perder el nombre de española, y lo perderá. Esto produce la pena de un hecho irremediable, el dolor de una desgarradura violenta, la quemadura de una vergüenza más.

No discutamos la razón de este hecho; lo que significa es bien claro; que nos desprecia, que hasta dentro del hogar, entre nuestros hijos, tenemos que bajar la frente abrumada de insultos.

Se ha dicho que Alsacia y Lorena lloraron y lloran todavía su separación de Francia derrotada.

¿Por qué no nos pasará a nosotros lo mismo? ¿Qué tenemos para que se nos desprecie más que a ninguna nación?

Francia, juzgada por sus artistas tan sublime y rudamente, con sus gabinetes Silvana, con sus cloacas de Panamá, con sus odiosas y cobardes persecuciones a Dreyfus, ¿tiene acaso menos miserias lamentables que nosotros?

Seamos francos: somos más desgraciados, más ignorantes; pero ¿no seremos, acaso, menos canallas?

Yo creo que sí; lo creo y lo digo. Somos un pueblo infeliz, sujeto a fatales atavismos. Si, conveengamos en todo lo que se quiera; nos falta cultura, nos sobran, en cambio, muchas, muchísimas cosas; pero

es preciso que tengamos algo noble; no puede ser, es mentira que seamos absolutamente despreciables.

Abiertas, sangrando todovía, las entrañas de la patria pobre, de la humilde patria, solicita a gritos una piedad que nadie le concede. Porque ha caído mal herida, ha visto derrumbarse sobre su pobre frente el sueño de oro de toda su leyenda, ha perdido hijos, sangre, ilusiones ¿es noble el desprecio ahora? ¿es caballeroso, es digno el ataque?

Cataluña se nos va. Es la ruina que nos devora.

Como el viejo y horrible cadáver que vió Grympbaine danzando sobre la nieve, ya no nos queda más que el saco embreado, una espantosa apariencia de cuerpo.

Todo lo demás nos lo han comido las aves de rapiña; los ojos, la carne, el corazón.

A LUNA.

LA FERIA

No tenemos hoy noticia alguna que poder comunicar al público.

Las corridas de toros se están organizando; pero se ignora aun quienes serán los matadores, a que ganadería pertenecerán las fieras y hasta los dias en que ha de celebrarse el popular espectáculo.

Lo tarde que se ha acudido, porque aqui solo nos acordamos de Santa Bárbara cuando trueno, obliga a elegir diestros que no tengan compromiso para la época en que se celebra la feria y a hacer un verdadero esfuerzo en la combinación de los dias en que han de verificarse las corridas.

De los demás festejos, nada puede asegurarse tampoco.

Rogamos a la comisión del Ayuntamiento no descuide un instante asunto de tan gran interés para Almería. Nos consta que trabaja, pero el tiempo apremia y es necesario trabajar más.

Los programas y carteles deben circular profusamente en las provincias vecinas, despertando así el deseo de visitarnos. Si se envían a última hora, como ha sucedido siempre, no cabe duda de que la afluencia será menor.

La provincia de Jaén nos dará este año gran contingente; pero será mucho mayor si se hace con oportunidad la propaganda de las fiestas y si el programa resulta, como esperamos, llamativo y brillante.

IVO BOSCH

La Revista Ilustrada de Banca y Ferrocarriles, de Madrid, publica al frente de su último número el retrato y la biografía del presidente de la Compañía de los caminos de hierro del Sur de España, D. Ivo Bosch.

Con mucho gusto reproducimos algunos párrafos del escrito de tan apreciable colega.

«Los hombres que por sus talentos y por su esfuerzo llegan a la cumbre de la opulencia ó de la gloria, podrán abstraerse al aplauso de las multitudes, esquivarán, si quieren, las manifestaciones ruidosas; pero su vida, como caso útil ó de estudio para la humanidad, tendrá que someterse, aun contra sus propios deseos y determinaciones, a la critica, al juicio de la historia.

D. Ivo Bosch podrá en su modestia negarse a que se ocupen de su historia ejemplar para enaltecerla; pero estoy seguro que, frente a los respetables deseos de este hijo insigne de la aplicación y del trabajo, se alzarán las conveniencias generales, que exigen hoy de arriba ejemplos que fortalezcan y consuelen, para que no languidezcan ó sucumban los humildes, los

debiles, los pobres, los que viven abajo.

Y ninguno con más títulos que nuestro ilustre biografiado, para alentar a los que por su laboriosidad y con sus energías aspiran a mejorar de posición, a elevarse a más brillante estado.

Ejemplo vivo de lo que pueden la tenacidad y la aplicación cuando con el talento se hermanan, es el caso del Sr. Bosch, que ha subido uno por uno los escalones de la fortuna, hasta llegar a la cumbre de la opulencia.

Tal es, a grandes rasgos, la vida de don Ivo Bosch, hombre recto hasta la exageración, tenaz en sus propósitos y modesto hasta el extremo de que no hay posición que le seduzca, por elevada que sea, contentándose con prestar el concurso de su inteligencia y su actividad a las empresas financieras y mercantiles, de igual modo que en política no aspira a desempeñar cargos oficiales, sino que huye de ellos, viendo con indiferencia, como se confían a los que gustan del oropel de las posiciones gubernamentales.

La Revista Ilustrada de Banca, Ferrocarriles, Industria y Seguros se complace en publicar hoy el retrato de tan ilustrado personaje, honrándose al poder insertar en sus columnas, siquiera sea brevemente, los rasgos más característicos y salientes de su vida financiera.

LO DEL DIA

¡Una friolera!

Ya el salón del Recreo se va animando poco a poco, y en breve, según mis cálculos, se llenarán las fondas de arriba abajo, —ú de abajo pa arriba, que para el caso lo mismo dá— de huéspedes finos y bastos.

Los jóvenes indigenas todos estamos deseando que lleguen los dias cálidos para estar en la playa junto al gran charco viendo caras bonitas y piés blancos con el fin maquiavélico de hacer estragos en los corazoncitos de pocos años, con el terno a la moda A y el cuello alto y el sombrero de paja bien colocado. Según todos los síntomas, habrá este año preciosos ejemplares del sexo guapo, aunque aqui, los tenemos tan acabados y con tal abundancia, que es un encanto, lo mismo en las que visten de seda y raso que en las que van luciendo percal barato.

Los que aquí no se sientan emocionados, serán esos que tienen alma de cántaro, ó esos otros que viven preocupados porque en los presupuestos están pensando. Pero para nosotros los que gozamos de juventud, de bríos y de entusiasmo, con tantas chicas guapas, conciertos clásicos, toros, verbenas, bailes,

los que gozamos de juventud, de bríos y de entusiasmo, con tantas chicas guapas, conciertos clásicos, toros, verbenas, bailes,

los que gozamos de juventud, de bríos y de entusiasmo, con tantas chicas guapas, conciertos clásicos, toros, verbenas, bailes,

circo y teatro, no es nada, una friolera lo que nos vamos a divertir, señores, este verano! Yo sólo necesito, para estar apto, cafeína, bromuro, bicarbonato, antipirina, yodo, salicilatos y sellos estirpantes para los callos!

Respuesta y pregunta.

Llegan a nosotros felicitaciones que nos satisfacen y aplausos que nos alientan. La opinión ha recibido con agrado nuestros artículos del número anterior, en que abogamos porque se dote a Almería de la guarnición que reclama su importancia y que imponen las circunstancias. Apoyados en el voto público, seguiremos clamando, hasta que los dormidos despierten y los sordos oigan.

Varios comerciantes nos escriben: No deje V. en paz a las autoridades, a las corporaciones y a los diputados para que consigan del ministro de la Guerra venga la fuerza de ejército que nos corresponde, y de la que ahora no es posible prescindir, por los poderosos motivos que se pusieron de manifiesto en dos fechas recientes, que no hay para que recordar, y que amenazan repetirse. Descuide el comercio, que nosotros no cejaremos en nuestro propósito, por creerlo noble, justo, honrado, salvador. Quizás las autoridades, las corporaciones y los representantes parlamentarios de Almería no sigan nuestros consejos; quizás no se coloquen a la altura que las circunstancias exigen; quizás dejen indefenso el derecho de la ciudad. Pero aun así, EL FERRO-CARRIL habrá cumplido con sus deberes, señalando el peligro y procurando evitarlo. Y a propósito: puesto que son comerciantes los que nos escriben alentándonos, a ellos nos dirigimos preguntándoles: la Cámara de Comercio, ¿qué ha hecho para lograr que lejos de irse la mermada fuerza que guarnece la ciudad, se aumente por lo menos con otra compañía de infantería y un escuadrón de caballería? ¿O es que la Cámara cree que sus deberes están cumplidos no interviniendo en más asuntos que en aquellos que se relacionan con los arbitrios municipales? Esperamos la respuesta.

Notas agrícolas.

Higos. Según las noticias que recibimos, en Albó y todos los pueblos limítrofes es muy abundante el año actual la cosecha de higos, la que constituye uno de sus principales elementos de vida.

Melones. A los agricultores de esta provincia debemos decirles que según los últimos despachos de Londres se están cotizando a muy buenos precios los melones españoles.

Las viñas. No sólo en la provincia de Almería sino en toda esta región las viñas ofrecen excelente aspecto para una buena cosecha, si alguna plaga no lo impide.

Sericultura. En Granada se ha constituido una sociedad de agricultores para propagar la cría del gusano de seda que puede reconquistar el antiguo esplendor que tuvo en este reino.

Como aquí. En Orán se ha constituido una sociedad subvencionada por los agricultores, para que busque nuevos mercados donde exportar los frutos agrícolas de la vecina colonia francesa.

Uva de embarque. En casi todos los pueblos de la Alpujarra se están haciendo grandes plantaciones de uva de embarque, lo que hará que la producción del fruto sea importantísima dentro de breves años.

Vida municipal.

Por eso no barren.

EL FERRO-CARRIL se debe solo a la verdad.

Y por que nos debemos a la verdad; nos apresuramos a decir que algunas de las censuras que dirigiéramos en el número anterior al Sr. Barroeta, son injustas.

Le acusábamos de que la policía urbana sigue abandonada, como en los pasados tiempos, y de que los barrereros no barren, como en las anteriores situaciones.

Y hemos sabido con sorpresa que si no barren los barrereros es porque al tomar posesión de la Alcaldía el Sr. Barroeta, no ha encontrado ni una escoba, ni un carrillo de mano, y sólo tres palas.

Ha muy poco tiempo que se trajeron escobas, según aparece en las cuentas municipales. ¿Dónde están? ¿Quién se las ha llevado? ¿Para quién las pagó la ciudad, en cuya limpieza ni una sola de ellas se ha invertido?

El Sr. Barroeta, al encontrarse sin material alguno para la brigada de policía, ha tenido que disponer su adquisición. Parte de los carros de mano, los entregó ya el constructor y el resto lo entregará uno de éstos días. Las escobas se están haciendo aquí, donde sobran elementos para ello.

Conste, pues, que si los barrereros no barren, es porque no había en el Ayuntamiento material alguno de limpieza, no obstante haberse comprado recientemente escobas. ¡Buena vida la de los barrereros anteriores!

Y conste también que el Sr. Barroeta está adquiriendo ahora todo ese material, para que los barrereros barren, para que cumplan el servicio a que la ciudad los destina al pagarles.

A adoquinar

Ya lo dijimos en el anterior número. El miércoles llegó a este puerto un barco conduciendo la primera partida de los adoquines recientemente contratados para las calles de esta ciudad.

La primera calle que va a arreglarse, es la Real, a la que seguirá la de Girona. Merece alabanzas la actividad desplegada por el nuevo alcalde en asunto de tanta importancia para la población.

Nosotros que agradecemos siempre a su antecesor, Sr. Verdú, haber iniciado la gran obra del adoquinado, aplaudimos el entusiasmo con que el Sr. Barroeta mira una mejora tan reclamada por la cultura, el embellecimiento y la higiene de la ciudad.

Como se haga en pro del pavimento de nuestras calles, tan escandalosamente olvidado hasta ahora, merecerá los ánimos y calurosas alabanzas del vecindario. No retroceda, pues, el Sr. Barroeta en sus propósitos, y sea lo que la mayoría de las gentes cree que va a ser el alcalde que Almería necesita.

Algunas noticias.

El alcalde va a solicitar de la Compañía del Sur de España, transporte gratuitamente la cantidad de piedra que se necesita para arreglar el firme de las carreteras laterales del paseo del Malecón.

El contratista del dique de Levante de este puerto, D. Guillermo López Rull, se ha ofrecido a la Alcaldía para transportar gratis toda la tierra de las canteras que se necesite para el arreglo de calles.

Se establecerán dos grandes depósitos de ese artículo, para poder disponer de él fácilmente.

Ayer comenzó a desmontarse el monumento de los mártires de la libertad, para su traslación a la plaza del Ayuntamiento. En esa plaza van a establecerse jardines, hermoseándola convenientemente.

LA LANGOSTA EN ALMERIA.

Reproducimos con gusto el artículo del Heraldo de Madrid a que nos referimos en el número anterior, y por el que damos las gracias al popular diario democrático que hizo oír su voz.

Nos escriben de Almería refiriéndonos en los términos más alarmantes las proporciones que ha adquirido este año la invasión de langosta en aquella provincia. Los estragos causados por el asolador insecto han sido grandes; pero aun proporción más hondamente a los almerienses los que, si Dios no lo remedia, esperan para los años venideros.

Ya están infestados en su mayor parte los menos, y en totalidad la mayoría, 22 términos municipales, incluyendo el de la capital y los de los pueblos productores de la uva llamada de embarque.

Por iniciativa particular se ha formado allí una Junta de Defensa, que trabaja y piensa trabajar por todos los medios en la preparación de la campaña para extinguir la plaga... Pero esa campaña será, al fin y al cabo, infructuosa, si el Gobierno, dada la extensión e importancia del mal, no acude en auxilio de aquella provincia, enviando a ella al menos una Comisión técnica que organice y dirija los trabajos y prepare el tiempo la gasolina necesaria. De no hacerse algo en este sentido; los laudables esfuerzos de aquellos propietarios que forman la Junta de Defensa resultarán completamente estériles, y el verano próximo, verá invadida toda la provincia y amenazada de segura muerte su riqueza agrícola.

Como son muchas las provincias que en la actualidad se hallan en el mismo caso que la de Almería, creemos conveniente llamar la atención del ministro de Fomento a fin de que restablezca el crédito creado por la ley de julio de 1887, y las Comisiones técnicas ambulantes creadas por Real decreto de 1888, las cuales dieron brillantísimos resultados, y atiende seriamente a evitar en lo posible la ruina de una buena parte del territorio de la Península. No basta para semejante empresa lo que pueda hacerse por iniciativa particular; es necesario que los Poderes públicos auxilien esas iniciativas con la acción más amplia y eficaz.

Si por la incertidumbre característica de nuestra Administración se deja creer el mal, pronto nos veremos como el año 76, durante el cual llegó hasta 18 el número de las provincias invadidas por la langosta.

Padecer la langosta una nación es tanto como si un individuo padeciese sarna u otra enfermedad por el estilo. Entre gentes cultas y acaudaladas, esos males se extinguen poco después de conocidos; el dejarlos arraigarse y perdurar, es caso vergonzoso que solo se da en individuos puercos y en administraciones torpes y desdichadas.

Padecer la langosta una nación es tanto como si un individuo padeciese sarna u otra enfermedad por el estilo. Entre gentes cultas y acaudaladas, esos males se extinguen poco después de conocidos; el dejarlos arraigarse y perdurar, es caso vergonzoso que solo se da en individuos puercos y en administraciones torpes y desdichadas.

DE LITERATURA.

A UNA MUJER DESDENOSA

Como espera en la cisterna la nota la habil mano que pase resbalando, el amor en miser está esperando la fresca risa que en tus labios brota. Como cristal donde la luz ya rota, tu figura mi ser copia temblando, y mi espíritu pasa iluminando entre la niebla en que se mece y flota.

Niño soy que, la luz reproduciendo en el cristal donde se quiebra viva, con ojos de placer la va siguiendo.

Tu imagen es la luz que me cautiva; y aunque en miles de partes la estoy viendo ninguna se muestra compasiva!

SALVADOR RUEDA.

Revista Minera

Clausura de una fábrica.

Con sentimiento leemos lo siguiente, que publica El Minero de Almagrera, de Cuevas, en su última hora del número de ayer: Anoche circuló con insistencia el alarmante rumor de haber dispuesto el señor Mirqués de Almanzora la clausura definitiva de su antigua e importantísima fábrica de fundición La Atrévida. Con este sensacional motivo, se hacían multitud de comentarios, todos honrosos para el opulento Sr. Abellán Peñuela, y se lamentaba generalmente tal determinación, que al confirmarse, traería graves consecuencias, pues perdería el distrito el más importante de sus establecimientos fabriles, e innumerables familias quedarían privadas de los medios de subsistencia que en él, con su trabajo personal, desde hace muchos años, vienen consiguiendo.

Nos alegraríamos de todas veras fuese infundada la noticia.

Desagüe de Almagrera.

El apreciable colega antes citado comunica la grata noticia de haber cortado

la galería que se interna en la sierra un nuevo soplado que produce abundante manantial de agua en todo el frente de dicha labor.

Esto ha ocurrido a los 92 metros del pozo Casualidad y, por consiguiente, entre este soplado y el cortado días pasados, media un espacio próximamente de 2 metros. Unos 50 centímetros se han podido horadar en la caja del filón, pero, según nuestras noticias, este no se ha atravesado aun por completo. La máquina grande funciona a 73 revoluciones por minuto, lo cual representa para esta sola máquina una extracción líquida que pasa de 10.000 toneladas diarias.

Se abisma el ánimo cuando se reflexiona en la cantidad de agua que se lleva extraída de la Sierra Almagrera. Su enorme volumen representa colosales esfuerzos, habiéndose conseguido una gran baja en el nivel general de la inundación, aunque en verdad, no ha llegado el descenso a lo que de tal esfuerzo creíamos esperar; y es, que en Sierra Almagrera hay mucha mas agua de lo que todos suponíamos.

Se abisma el ánimo cuando se reflexiona en la cantidad de agua que se lleva extraída de la Sierra Almagrera. Su enorme volumen representa colosales esfuerzos, habiéndose conseguido una gran baja en el nivel general de la inundación, aunque en verdad, no ha llegado el descenso a lo que de tal esfuerzo creíamos esperar; y es, que en Sierra Almagrera hay mucha mas agua de lo que todos suponíamos.

Se abisma el ánimo cuando se reflexiona en la cantidad de agua que se lleva extraída de la Sierra Almagrera. Su enorme volumen representa colosales esfuerzos, habiéndose conseguido una gran baja en el nivel general de la inundación, aunque en verdad, no ha llegado el descenso a lo que de tal esfuerzo creíamos esperar; y es, que en Sierra Almagrera hay mucha mas agua de lo que todos suponíamos.

Recaditos al Alcalde.

Personal apto. Señoría: suponemos que no estará muy satisfecho de todos los nombramientos que acaba de hacer.

Sin conocer el personal indudablemente, por recomendación de los correligionarios y amigos, ha dado algunas credenciales que están pidiendo a voces ser recogidas.

Nosotros confiamos en que así lo hará, por que nos consta que es firme su propósito de que los municipales infundan respeto en vez de producir risa, de que los serenos vigilen con el celo propio de la juventud y de la honradez, y de que los barrereros reúnan las condiciones necesarias de edad y de salud para poder desempeñar su penoso cometido, en vez de ser, como hasta aquí, un cuerpo de inválidos, costeado por la ciudad para servicio de caciquillos.

Señoría: no insistimos en el desarrollo del tema; por que, juzgamos cosa, fuera de toda duda que se propone recoger muchas de las credenciales extendidas, para otorgarlas a individuos que sirven mejor a la ciudad que los pagados.

Señoría: no insistimos en el desarrollo del tema; por que, juzgamos cosa, fuera de toda duda que se propone recoger muchas de las credenciales extendidas, para otorgarlas a individuos que sirven mejor a la ciudad que los pagados.

Señoría: no insistimos en el desarrollo del tema; por que, juzgamos cosa, fuera de toda duda que se propone recoger muchas de las credenciales extendidas, para otorgarlas a individuos que sirven mejor a la ciudad que los pagados.

LA MAR!

Ya se aprobó en ambas Cámaras el proyecto de fuerzas navales.

Ya pueden dormir tranquilos todos esos descendientes de los Churrucas y los Mendez Nuñez, que reformaron la frase: más vale honra sin barcos que barcos sin honra.

Aquí, ciertamente, nos hemos quedado sin ambas cosas; pero en cambio, ahora vamos a regenerar la Marina como los demás servicios nacionales, empezando por conceder un jefe para cada cinco marinós según el Sr. Montero Ríos probó muy bien en el Senado.

Cierto que por ahora no combatiremos con qué combatir.

Pero, en cambio, para el caso improbable de que los tuviésemos y de que combatiésemos y esto es aun más difícil, de que triunfásemos, tocaríamos a más héroes, y habría tela cortada de donde hacer un trajecito a la diosa de la inmortalidad.

Mientras tanto, mantendremos mucho personal, de lujo, a bordo de dos aristocráticos salones, y se pagarán sendas millonadas por una flota en décima nona situación, según el tecnicismo de Gomez Imaz. Auñón; Beranger, etcétera.

Y a pesar de todo, no habrá de qué quejarse.

Son cosas de la mar, como tales la mar!

Lo que se dice.

Uva embarcada. Hasta ayer iban ya embarcados en este puerto, con destino a los mercados ingleses, 30.000 barriles de uva.

Paludismo. El paludismo se ha desarrollado de una manera alarmante en Herrerías (Cuevas), en cuyas minas todos los días son atacados varios pobres trabajadores. Se atribuye

ye la infección á las charcas formadas en la rambla de Mulería, que por cuenta de todos se han comenzado á cegar.

Casamiento.

Anoche se verificó el enlace de la bella Srta. Concepción Gimenez, hija de nuestro apreciable amigo el banquero D. Trinidad Gimenez, con el distinguido joven D. Braulio Moreno Nieto. Les deseamos muchas felicidades.

Gran pérdida.

Los fuertes calores de los pasados días han motivado que se pierda más de una tercera parte de la cosecha de uva de embarque de ésta provincia.

Maquinaria.

Ha desembarcado en éste puerto la maquinaria que faltaba para completar la instalación de la luz eléctrica en Cuevas.

Pobres padres!

Nuestro querido amigo el sábio químico de Garrucha, D. Fernando Moldenhauer, ha tenido la desgracia de ver morir á la menor de sus hijas, preciosa niña de cinco años.

Garrucha entera asistió al entierro, testimoniando así sus simpatías á los señores de Moldenhauer, á cuyo dolor nos asociamos.

Feria de Cuevas.

Las ferias que comenzarán el próximo 2 de Agosto, parece han de estar más concurridas que los años anteriores. Á juzgar por el número de casetas pedidas por el comercio y los muchos compradores y vendedores que se dice se proponen concurrir á la de ganados.

Buen deseo.

Nuestro colega *El Minero de Almagre* desea que los tristes sucesos del día 20 no se reproduzcan de nuevo en una ciudad como la de Almería, que siempre, para honra suya y orgullo de todos los habitantes de la provincia, se distinguió por su amor al orden y al trabajo.

Escritores.

Ayer estuvieron en ésta capital, de paso para Málaga, los aplaudidos autores de *Curro Vargas* Joaquín Dicenta y Manuel Paso.

Campaña sanitaria.

Esta es la época en que las autoridades locales deben hacer con rigor una verdadera campaña en materia de higiene y salubridad.

Elamamos sobre tan importante asunto la atención de las autoridades de Almería.

Comercio ilícito.

El ministro ha significado por telegrama al gobernador de ésta provincia, que prohíba en toda ésta costa la exportación de armas á Marruecos.

Los calores.

Siguen los calores en su período álgido. El sol abraza y el riego y la limpieza en las calles son cosas muy necesarias para la salubridad de la población.

Al agua.

Nos dicen de Adra y Garrucha que aquellas playas empiezan á verse muy animadas, por el gran número de familias que acuden de los pueblos próximos huyendo del calor.

La hidrofobia.

Estamos en la época de la hidrofobia. Por las calles circulan multitud de perros vagamundos.

Creemos que el Sr. Alcalde debe dar las órdenes de costumbre, para evitar ese verdadero peligro.

Ex-diputado.

Ha estado en ésta ciudad, de paso para B rja, el ex-diputado á Cortes por aquel distrito D. Telesforo Gonzalez, quien se propone pasar en Almería las próximas fiestas.

Correr la pólvora.

Se ha señalado el día 25 de Agosto para que los moros corran la pólvora, espectáculo que tantos deseos de ver hay en Almería.

Suicidio.

Ha puesto fin á su vida en Purcheña, colgándose con una soga de una higuera, el vecino de aquella localidad Faustino Prados Saldaña.

D. RICARDO ABELLA

Después de larga dolencia, ha fallecido en Madrid el Sr. D. Ricardo Abella, hermano político de nuestro querido amigo el sub-director de la Compañía de los caminos de hierro del Sur de España, D. José Moreno Ossorio.

El Sr. Abella era mayordomo de semama de S. M. y persona muy conocida y estimadísima en los altos círculos sociales.

Estaba casado con doña Dolores Moreno y Ossorio, hija de los Condes de Fontao, y ha muerto rodeado de los solícitos cuidados de su esposa, que durante su larga enfermedad no se ha separado un momento de la cabecera del enfermo.

Deja el finado dos hijos de corta edad. A la viuda, al señor Moreno Ossorio y á toda la familia de los Condes de Fontao enviamos nuestro pésame por esta desgracia.

D. BLAS CUETO

Ayer falleció en Berja el acaudalado propietario D. Blas Cueto, padre de nuestro querido amigo el secretario de ésta Audiencia.

Fué el finado hombre de grandes prestigios entre sus paisanos, conquistados por su honradez y su caballerosidad.

Reciba D. Carlos Cueto y toda la atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

MAS SOBRE LA GUARNICION

El Tiempo, órgano como es sabido, del presidente del Consejo de ministros, dice en su número recibido hoy en Almería:

«Teniendo presente el señor Ministro de la Guerra lo reducido que han quedado los contingentes de los Cuerpos, con motivo de los últimos licenciamientos, ha comunicado á los capitanes generales la orden de que se incorporen todos los destacamentos á las planas mayores.»

La orden se ha cumplido ya en Andalucía, y ahora empieza á ponerse en práctica en las provincias del Norte.

En el Ministerio se están recibiendo telegramas de los pueblos en que había destacamentos, pidiendo que se les deje.

A todos se contesta que las necesidades del servicio impiden acceder á los que solicitan.»

¿Qué necesidades del servicio son esas? ¿Porqué *El Tiempo* no se ha tomado la molestia de especificarlas?

Partimos del hecho de que la fuerza destacada en Almería no se ha ido, por que á los telegramas de nuestras autoridades pidiendo su permanencia en esta ciudad, no ha contestado el ministro de la Guerra negándole por exigencias del servicio.

Aquí estaba la cuarta compañía de Córdoba, y aquí continúa, en virtud de contraorden del general Polavieja.

¿Donde cree *El Tiempo* que hace más falta esa fuerza? ¿Donde cree que sirve mejor los intereses de la patria? ¿Dando guardias en las poblaciones ya bien guarnecidas, ó permaneciendo en una capital de provincia, ciudad de 50.000 almas, puerto de mar y centro de industrias que emplean millares de braceros?

Reconozca el órgano del presidente del Consejo que la medida adoptada por el ministro de la Guerra no puede ser general. Y por que no puede serlo, hase visto en la necesidad de hacer de Almería una excepción.

Y reconozca tambien que una población de las condiciones y de las circunstancias de Almería, merece, necesita se la guarnezca convenientemente, como el gobernador ha solicitado, como nosotros pedimos, como han sostenido muchos y muy inteligentes escritores militares, y como reconocieron generales tan prestigiosos como Cassola, Chinchilla, Serina, Azcárraga y Ochoa, entre otros que ahora no recordamos.

Hará, pues, muy bien *El Tiempo* si colocándose al lado de la razón y de la justicia, aboga por nuestra causa, pidiendo

se satisfagan las legítimas aspiraciones de Almería; pensándose en guarnecerla bien en vez de en despojarla de la escasa fuerza aquí destacada ahora.

El concurso del órgano del presidente del Consejo de ministros sería viloso, y por eso lo solicitamos con empeño, honrándonos que al hacerlo no nos inspire ningún sentimiento egoísta, si no nobles ideas de justicia y de pública conveniencia.

Cosas del día.

Se ha efectuado en Roubaix una pelea entre un león y un toro de Carreros, para el que fue muy fácil la tarea de vencer con derrotes muy certeros á su fiero enemigo, que, sensato, se encaramó á la reja como un gato, dando atroces rugidos.

La *culta* concurrencia Hena de indignación, en la presencia de aquella vergonzosa cobardía, y hasta una dama de elevado tono á gritar empezó fuera de tino llamándole furiosa y con encono ladrón, cobarde, perro y asesino! Quedó así nuevamente demostrado y bien lo proclamó el público á coro, que no hay fiero ni en selva ni en poblado que pueda con el toro.

¡Reconozcan, por tanto, los Gobiernos el poder invencible de los cuernos!

Apenas se cierran las Cortes saldrán á veranear cuatro ministros.

No sé por qué desean ir á las playas á ponerse en remojo dentro del agua, pues desde los lejanos tiempos del Cid, gobernantes más frescos nunca hubo aquí.

Leo: «Todos los días salen por las distintas líneas de ferrocarriles diputados y senadores de todos los partidos, siendo escasa sobre todo la concurrencia de senadores á la Alta Cámara.»

Salen ¡ay! de estampía, porque el calor horrible les acosa... Tal vez llegará el día en que salgan huyendo de otra cosa!

De *El Nacional*: «Está escrito que Silvela no puede vivir fuera del ridículo. Merido en un callejón sin salida, cediendo ahora para hacer que se siente fuerte un momento después, no sabe qué camino tomar.» Si quiere hacerme caso tome el de la frontera, con tal de que no saque billete de ida y vuelta!

Quejas del vecindario

Policía urbana.

La colocación de macetas en los balcones y ventanas, su riego á hora inconveniente, el tendido de ropas en las fachadas de las casas, la colocación de toldos y cortinas en las tiendas á insuficiente altura para que no molesten al viandante, etcetera, etc., son otros tantos abusos que se cometen en esta ciudad, en beneficio de unos cuantos, para desesperación de muchos y á ciencia y paciencia de los vigilantes municipales en primer término y de usted, Sr. Alcalde, en segundo.

Ninguno de sus antecesores ha querido fijar en este asunto su atención, y con su descuido han conseguido todos que sea ahora de más difícil arreglo. Los vicios se arraigan pronto, y el de no cumplir ninguna de las prevenciones de las ordenanzas municipales, tiene en Almería raíces muy hondas.

Usted, Sr. Barroeta, que está dispuesto á hacer que las ordenanzas se cumplan, puede corregir todos estos abusos.

Si lo hace, Dios se lo premie; sinó, castíguele El con un chorro del agua que sale de las macetas, con el susto que le dé una colcha que le caiga encima desde un balcón y con el fuerte tropezón en uno de esos armatostes de los toldos.

Manifestación

Lo tenemos por indudable. La compañía del regimiento de Córdoba destacada en ésta ciudad saldrá la semana próxima para incorporarse á banderas.

Es necesario que Almería proteste virilmente contra el desprecio con que se la mira desde las alturas.

Es necesario que realice una manifestación pública, solemne, imponente contra el proceder de un gobierno que así la aja y así la escarnece.

Con ser garantía de vidas y haciendas la existencia de una guarnición adecuada en nuestra ciudad, es más que eso, porque es asunto de honra.

Invitamos, pues, á todos los almerienses á que dentro de la legalidad más estricta, cual corresponde á todo pueblo culto, signifiquen á los poderes públicos el enojo de Almería, por la injusta desatención con que se la trata, más censurable que nunca en las críticas circunstancias actuales.

La idea está lanzada. Quizis no fallen almerienses dignos que la conviertan en realidad.

Busca buscando.

El cultivo de las sandías.

Los que tienen práctica en el cultivo de las sandías, saben por experiencia que es muy útil hacer siembras sucesivas, con algunos días de intervalo, mientras la estación lo permita, á fin de prolongar lo más que se pueda la época de la cosecha.

Las sandías que maduran temprano, se venden fácilmente á precios altos, por lo mismo que no hay abundancia de ellas cuando se llevan al mercado, y esto recompensa los cuidados extraordinarios que haya que tributar á las tiernas plantas nacidas antes de la estación que les es propicia. Estas, que podríamos llamar plantas forzadas, no dan nunca tan abundante cosecha como las normales; pero la calidad de la fruta puede ser igualmente buena, y tanto las sandías tempranas como las de á tiempo y las tardías, pueden mejorarse notablemente, dándoles un cultivo esmerado, pues no hay planta alguna en las huertas en que el abono influya tanto como en ellas.

En el Sur de los Estados Unidos, donde se producen sandías muy buenas, se acostumbra abonarlas con harina de semillas de algodón; pero esa fruta necesita para su buen desarrollo una cantidad de potasa y de ácido fosfórico mucho mayor que la que dicha harina puede suministrarle. La potasa tiende á endurecer la corteza á la par que aumenta la substancia sacarina de la pulpa, y la fruta que carece de esa substancia entra en descomposición mucho más pronto que la que es rica en ella, cosa que debe tenerse en cuenta cuando hay que llevarla á mercados lejanos.

La experiencia ha demostrado que las sandías se desarrollan bien en terrenos en que las haya precedido una cosecha de patatas, nabos ú otra planta tuberosa. La tierra se debe arar y preparar en Febrero, abonarla en un día sereno con 1.200 ó 1.500 libras de abono por cada acre, eligiendo para ello un abono rico en potasa y en ácido fosfórico, el cual se entierra con el arado. El mejor abono es el que contiene 12 por 100 de potasa, 8 á 10 por 100 de ácido fosfórico y 3 por 100 de nitrógeno. Si hay en el terreno mucho mantillo, es muy conveniente añadirle un poco de nitrato de sosa cuando las plantas empiezan á crecer, con lo cual sus hojas se ponen muy verdes y lozanas.

Charada.

¡Una-tres por Dios bendito!
¡Qué ha de haber una dos-tres desde aquí á allí! Te repito que no es así, y prueba es que la *todo* ¡pobrecito!
llevó solo el primo Andrés.

J. B. T.

Solución á la anterior: CATARRO.

